

 Fecha: 16-06-2024
 Pág.: 11
 Tiraje: 10.000

 Medio: El Sur
 Cm2: 644,9
 Lectoría: 30.000

 Supl.: El Sur
 VPE: \$1.551.028
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: Comprometen apoyo económico a comerciantes afectados por sistema frontal

De hasta \$10 millones de pesos

Comprometen apoyo económico a comerciantes afectados por sistema frontal

Se implementará un programa de Sercotec y en paralelo, se evaluarán otras dos medidas de apoyo para las pymes.

Por Francisca Pacheco Pérez

cronica@diarioelsur.cl

asta \$10 millones de pesos podrán recibir aquellos comerciantes que sufrieron afectaciones en sus locales comerciales producto del intenso sistema frontal que atravesó la Región del Biobío. Así lo anunció el ministro (s) del Interior y Seguridad Pública, Manuel Monsalve, tras concretar una reunión con la Cámara de Comercio de Los Ángeles el 15 de junio, que además contó con la participación de la delegada presidencial regional, Daniela Dresdner, y la delegada de la Provincia de Biobío, Paulina Purrán.

Se trata de un programa de emergencia que aplicará Sercotec (Servicio de Cooperación Técnica), del Ministerio de Economía, cuya primera etapa consiste en un catastro para determinar las afectaciones al sector. La autoridad precisó que "va destinado a la pequeña actividad económica que le entró agua a su local, perdió su máquina, su mercadería, se le filtró o se le voló el techo, y que por lo tanto hoy día no puede trabajar y requiere recuperar rápido su capital de trabajo".

Durante la próxima semana también se evaluarán medidas de retención laboral y alivio tributario para las pymes, que apuntan a mitigar los efectos de la considerable disminución de ventas que han tenido a raíz de la contingencia.

PROGRAMA DE EMERGENCIA

Tras el encuentro, el ministro (s) informó que este lunes se dará inicio al plan de Sercotec, que iniciará con un catastro para determinar cuáles son los apoyos requeridos por los emprendedores. Esta medida excepcional, según consignó, se implementará en beneficio de toda la actividad económica de la región que haya sido afectada por la catástrofe.

do afectada por la catâstrofe.

La presidenta de la Cámara de Comercio de Los Ángeles, Claudia Illesca, junto con destacar la rápida respuesta por parte del Gobierno ante esta emergencia, señaló que "hicimos un primer catastro el jueves con nuestros asociados y eso se ha ido ampliando. Vamos a entregar la información a las autoridades para que las ayu-



Ayer se realizó una reunión entre las autoridades y representantes de la Cámara de Comercio en Los Angeles, en la misma capital provincial.

das no demoren en llegar no sólo a nuestros socios, sino que a todos los comerciantes de la comuna y alrededores".

Según la información preliminar que manejan desde la asociación gremial, el 50% de los socios se vieron afectados por las lluvias e inundaciones, lo que implica pérdida de maquinaria, mercadería y diversos daños en infraestructura, principalmente.

MENOR DEMANDA

En el encuentro igualmente se planteó que las lluvias han provocado una importante disminución de la actividad durante las últimas semanas. Karen Pino, comerciante minorista, declaró que "más allá de la crisis económica que estamos teniendo este año, en junio con toda la comunicación que hay respecto al desborde de los esteros y las grandes lluvias

ha bajado considerablemente las ventas. Eso no solo afecta económicamente, sino que también nuestra salud mental". No obstante, aseguró que las proyecciones en cuanto a las ayudas comprometidas son optimistas, debido a la experiencia obtenida en contingencias anteriores.

La presidenta del organismo gremial sostuvo que "sabemos que no podemos tener inyecciones directas de dinero a nuestras empresas, pero sí buscamos que la banca sea un poco más flexible y que tengamos alivio tributario. Lo que más nos preocupa es mantener los trabajos de nuestros colaboradores".

Al respecto, el titular (s) de la cartera de Interior indicó que "la Cámara de Comercio nos ha pedido evaluar dos herramientas adicionales que tienen que ver con Sercotec. La entrega de un subsi-

El programa de emergencia de Sercotec beneficiará a toda la región y apunta a la rápida reposición de infraestructura comercial dañada. 50%

de los asociados a la Cámara de Comercio de Los Ángeles resultaron afectados por las lluvias, según la información preliminar.

dio de retención laboral que hemos aplicado en otras emergencias, y evaluar la aplicación de medidas de alivio tributario. El martes o miércoles me voy a reunir con el Ministerio de Economía y de Hacienda, y me comprometí a transmitirlo al gabinete del Presidente para que podamos tomar una resolución que permita que esas herramientas estén disponibles para el comercio".

De cara a los próximos sistemas frontales, que podrían llegar a partir de la próxima semana, la autoridad agregó que "comprometimos con el alcalde la concurrencia a la zona. Hay que pensar en soluciones definitivas para Los Ángeles, como lo son los planes maestros de aguas lluvia".

